



ARTE Las perspectivas imposibles de Cézanne, en la Tate Modern **P29**

CHAMPIONS El Madrid, clasificado al salvar un punto ante un meritorio Shakhtar **P32 A 36**



El FMI prevé un grave deterioro europeo y global por la guerra

“Lo peor está por llegar”, alerta el Fondo Monetario en sus previsiones de 2023

La economía de Europa se estanca mientras Alemania e Italia entran en recesión

España elude la caída con un alza del 1,2%, menos de la que prevé el Gobierno

M. JIMÉNEZ / LL. PELLICER
Washington / Madrid
La economía mundial se frenará el año próximo debido a tres efectos persistentes: la invasión rusa de Ucrania, las presiones inflacionistas y la desaceleración de Chi-

na, según las estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI). Su consejero económico, Pierre-Olivier Gourinchas, advirtió: “Lo peor está por llegar y, para muchas personas, 2023 se sentirá como una recesión”. El creci-

miento de la economía mundial será del 2,7%, el más bajo de lo que va de siglo tras las caídas de 2009 y 2020. Para Europa, el Fondo prevé una estancación, es decir, un mínimo crecimiento económico con alta inflación. En el

caso de España, el crecimiento será de solo el 1,2% el próximo año, muy por debajo del 2,1% previsto por el Gobierno en los Presupuestos. Alemania e Italia sufrirán una contracción económica, según el Fondo. **PÁGINAS 38 Y 39**

El G-7 culpa a Rusia de crímenes de guerra en Ucrania

China expresa su preocupación tras los ataques a las ciudades

M. VIDAL LIY / M. R. SAHUQUILLO
Washington / Bruselas
Los líderes del G-7 aseguraron ayer que exigirán al presidente ruso, Vladimir Putin, responsabilidades por los “crímenes de guerra” perpetrados en los ataques contra ciudades y objetivos civiles en Ucrania. El grupo de potencias advirtió a Putin de que cualquier uso de armas químicas, biológicas o nucleares tendría “graves consecuencias”. Incluso China expresó su inquietud: “Los acontecimientos en curso son preocupantes”, dijo un portavoz de Exteriores. **PÁGINAS 2 A 5**



LA NIÑA VIVE GRACIAS AL INTESTINO DE UN MUERTO. La pequeña Emma, de 13 meses, ha sido dada de alta tras someterse con éxito a un novedoso trasplante de intestino procedente de una persona fallecida, conservado con un sistema de oxigenación extracorpórea. La operación pionera tuvo lugar en el hospital madrileño de La Paz. En la foto, la niña con su madre, Ana. / BORJA SÁNCHEZ-TRILLO (EFE) **PÁGINA 26**

La NASA confirma que el impacto de la sonda DART varió el rumbo de Dimorfo, en un ensayo para prevenir futuras amenazas

Sí, se puede desviar un asteroide

NUÑO DOMÍNGUEZ, **Madrid**
La pequeña sonda espacial DART, que impactó con el asteroide Dimorfo a unos 11 millones de kilómetros de la Tierra, consiguió cambiar considerablemente su trayectoria, según confirmaron ayer los científicos del proyecto liderado por la NASA. De esta forma, el primer intento de la hu-

manidad de desviar un asteroide ha tenido éxito, lo que ha permitido ensayar la respuesta a futuras amenazas sobre la Tierra.

El 26 de septiembre, DART —del tamaño de una nevera y con una masa de unos 600 kilos— impactó contra Dimorfo, un asteroide unas 10 millones de veces mayor, a unos 22.000 kilómetros

por hora. Tras el choque, DART redujo en 32 minutos el periodo en que orbita en torno a su compañero Dídimo, que era de casi 12 horas. Esto supone que Dimorfo también se ha acercado a su hermano en unos 35 metros. La misión aspiraba a reducir la órbita en un mínimo de 73 segundos, superado ampliamente. **PÁGINA 25**



Estela de Dimorfo tras el choque.

El Gobierno promete bajar el gas a hogares con caldera comunitaria

IGNACIO FARIZA, **Madrid**
El Gobierno se comprometió ayer a rebajar la factura del gas para 1,6 millones de hogares que cuentan con una caldera comunitaria y que no pueden acogerse a la tarifa regulada, más económica que la del mercado libre. La medida, pendiente de concreción “en las próximas semanas”, figura en el plan de contingencia energética aprobado por el Consejo de Ministros. **PÁGINA 40**

La sexta autoridad del Estado, ausente del desfile del 12-O

La silla vacía de Lesmes en la Fiesta Nacional

REYES RINCÓN, **Madrid**
El bloqueo de la cúpula judicial será visible hoy en el desfile del 12 de Octubre. El sitio de Carlos Lesmes, dimitido como presidente del Tribunal Supremo y del Consejo General del Poder Judicial, estará desocupado. **PÁGINA 17**